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ATA DA REUNIÃO VIRTUAL DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 

DATA: 07/04/2021 1 
HORÁRIO: 14H 2 

PRESENTES: 3 
CONSELHEIROS TITULARES 4 
Alexandre Cunha dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 5 
Altamiro Bittencourt (AHESC) 6 

Braz Vieira (FEHOESC) 7 
Carmen Regina Delziovo (SES) 8 

Cleusa Maria da Costa (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 9 
Daniela Soares Almeida (Trabalhadores Rurais) 10 

Eduardo Macário (SES) 11 
Gilberto Antônio Scussiato (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 12 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 13 
Heide Gauche (MS) 14 

Helen Bunn Schmitt (Associações Profissionais Área da Saúde) 15 
Irma Manuela Paso Martins (Mov. LGBTT e de População de Rua) 16 

João Fernandes Floriano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 17 
Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 18 

Leonilda Delourdes Gonçalves (Organizações Religiosas) 19 
Luiz de Bittencourte (Trabalhadores Urbanos) 20 

Márcio Sottana (FEHOSC) 21 
Maria Cristina Willeman (COSEMS) 22 

Maria Izabel Girotto (Trabalhadores Urbanos) 23 
Marino Tessari (Conselhos Reg. Área da Saúde) 24 

Rita de Cássia de Almeida (Trabalhadores Rurais) 25 
Ronald Ferreira dos Santos (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 26 

Sandra Vitorino (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 27 
Sendi Locks Lopes (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 28 

Viviana Jorge de Jesus (SES) 29 

CONSELHEIROS SUPLENTES 30 
Agostinho Luiz Schiochetti (Ass. De Aposentados e da Terceira Idade) 31 
Cleusa Maria Pereira (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 32 

Nicolau de Almeida Neto (Trabalhadores Urbanos) 33 
Vânia Maria Machado (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 34 

JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIA 35 
Canísio Isidoro Winkelmann (FEHOESC) 36 

Cecília Alves de Lima (Ass./Mov. De Mulheres) 37 
Cleia Aparecida Clemente Giosole (Ass. Moradores) 38 

Márcio Mesquita Judice (SES) 39 
Roseli Eggert Nascimento (Conselhos Reg. Área da Saúde) 40 

DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 41 
A Reunião Ordinária Virtual do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h10min, com a 42 

presença dos Conselheiros acima nominados e sob a coordenação do Presidente do CES, Jorge 43 
dos Passos Corrêa Cobra. 44 

APROVAÇÃO DA ATA 45 
A Ata da reunião do mês de março foi aprovada por unanimidade.  46 

DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS 47 
Carta do Conselho Estadual de Saúde aos Municípios; 48 

Ofício CES, o qual solicita ao MPSC informações sobre os fabricantes de insumos 49 
farmacêuticos; 50 

Ofícios 019, 020, 021, 022, 023 e 024/Gerência de Convênios/SES, aos quais comunicam 51 
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celebração de convênios, todos disponíveis na Secretaria Executiva do CES. 52 

ITEM I - ATUALIZAÇÃO DAS AÇÕES DE ENFRENTAMENTO À PANDEMIA DE 53 

COVID 19; 54 
O Superintendente de Vigilância em Saúde da SES, Eduardo Macário, relata a redação de 55 

novas portarias para as praticas esportivas em conjunto com a FESPORTE e entidades afins, 56 
assim como, também, portarias para bares e restaurantes. Anunciou o retorno de algumas 57 

atividades, com regras de ocupação claras. Informou que os hospitais continuam superlotados 58 
e com alta taxa de mortalidade dos internados. A Superintendente de Planejamento da SES, 59 

Carmem Delziovo, relatou que as UTIs continuam lotadas e que os medicamentos do chamado 60 
“kit intubação¨ se encontram com estoques perigosamente baixos em Santa Catarina. Disse 61 

que a Atenção Primaria dos municípios está preparada para atender os casos leves. A diretora 62 
de Assistência Farmacêutica da SES, Adriana Heverle, falou dos “kits intubação” e sugeriu 63 

que os prestadores privados tentem importação, comprometendo-se a ajudar no licenciamento 64 
junto à ANVISA. Relatou a situação confusa com muitos pedidos simultâneos e que o 65 

Ministério da Saúde não tem previsão de reposição dos medicamentos. O Conselheiro 66 
Alexandre Cunha dos Santos questionou sobre a liberação de praias e espaços públicos. 67 

Sugeriu que as portarias de liberação e restrição tenham 48 horas de prazo para os envolvidos 68 
se prepararem. Alertou para a normalização do “risco grave”. Relatou a situação grave no 69 

atendimento de outros agravos. O Conselheiro Gilberto Scussiato relatou que a Carta do CES 70 
aos Municípios foi enviada à Comissão de Saúde da ALESC e falou do atraso na compra de 71 

vacinas. Enfatizou que o lockdown em Chapecó funcionou. Reforçou a importância de 72 
campanhas publicitárias, com linguagem acessível à população e que a iniciativa privada, 73 

também, se engaje nisso. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos saudou o Dia Mundial da 74 
Saúde e também o Dia dos Jornalistas. Em seguida relatou sua participação no COES. 75 

Mostrou-se bastante preocupado com as muitas incertezas, explosão no número de mortes, 76 
trabalhadores extenuados e mudanças no Governo Estadual. Informou que tem levado as 77 

deliberações do CES ao COES, mas reclama que não é ouvido, relatando isolamento. O 78 
Conselheiro Braz Vieira falou do aumento de preços vertiginoso dos medicamentos usados na 79 

intubação. Agradeceu a DIAF/SES pela ajuda que tem oferecido a todos os hospitais que 80 
solicitam. A Conselheira Vânia Maria Machado disse que as ameaças que a fiscalização sofre 81 

está prejudicando a eficácia das medidas restritivas. Segundo ela, o COES está mais 82 
preocupado com outras coisas.  Falou de sua preocupação com a reabertura das escolas. A 83 

Conselheira Rita Marraschin endossou as falas dos Conselheiros Ronald, Gilberto e 84 
Conselheira Vânia. Falou da falta de respeito com os fiscais da vigilância. Solicitou 85 

posicionamento do CES sobre a situação de pobreza, o auxílio emergencial e, segundo a 86 
Conselheira, a narrativa mentirosa do governo chapecoense. A Secretária de Estado da Saúde, 87 

Carmem Zanotto, entrou na reunião saudando a todos. Relatou que está assumindo a Secretaria 88 
numa situação complexa e manifestou desejo de estreitar laços com o CES. Pediu apoio de 89 

todos aos profissionais de Saúde que continuam trabalhando incansavelmente a mais de um 90 
ano. Propôs muito diálogo e união de esforços. O Presidente Jorge Cobra agradece a 91 

participação, colocando-se a disposição da nova gestão para o que for preciso. O Presidente, 92 
também, se comprometeu a enviar solicitação ao COES para que as deliberações do Conselho 93 

estadual de Saúde sejam consideradas.  94 

ITEM II - APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO ANUAL DE GESTÃO 2020 SES; 95 
A Superintendente de Planejamento em Saúde Carmem Delziovo e técnicos da Gerência de 96 
Planejamento da SES fizeram a apresentação do Relatório Anual de Gestão – SES/2020, já 97 

enviado ao Conselho, conforme prazo estabelecido na legislação. Após a apresentação, o 98 
Conselheiro Gilberto Scussiato sugeriu o encaminhamento do RAG/2020 à Comissão de 99 

Fiscalização e Acompanhamento Orçamentário, para que esta o analise e apresente parecer ao 100 
Conselho. O Plenário aprovou a sugestão do Conselheiro Gilberto Scussiato. 101 

RELATOS DAS COMISSÕES 102 
O Conselheiro Gilberto Scussiato, Coordenador da Comissão de Fiscalização e 103 

Acompanhamento Orçamentário, informou que haverá reunião da Comissão em 14\04, na 104 
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ocasião será debatido o RAG 2020. O Conselheiro Ronald Ferreira dos Santos solicitou que 105 
indicadores venham com resultados de anos anteriores para comparação na Comissão. A 106 

Conselheira Vânia Maria Machado, Coordenadora da Comissão de Saúde do Trabalhador e da 107 
Trabalhadora, informou que enviou aos Conselheiros/as relato da última reunião da CIST. O 108 

Conselheiro Luiz de Bittencourt avisou que estão levantando informações sobre a dengue que 109 
está grave em algumas cidades. A Conselheira Sandra Vitorino relata reunião da Comissão de 110 

Saúde Mental, quando foi eleita Coordenadora da Comissão, assim como, também, o 111 
Conselheiro Gilberto Scussiato como Adjunto. Foram, também, marcadas novas reuniões e 112 

relacionadas as atividades próximas da comissão: Planejamento, as Conferências de Saúde 113 
Mental e conhecer a Política Estadual da área. Nada mais havendo a tratar a Presidência da 114 

sessão encerrou a reunião e a Secretaria do CES/SC lavrou a presente Ata. 115 

 Florianópolis 07 de abril de 2021. 116 


